

EL MAESTRO GREGORIO GALLO, MAESTRESCUELA DE SALAMANCA Su dictamen sobre el Concilio Nacional de Francia (1560)

El Maestro Gregorio Gallo (Burgos 1512-Segovia 1579) es una de las muchas figuras relevantes de nuestro siglo XVI. Tras estudiar en Salamanca, regentó varias cátedras (1534-38), alcanzando el grado de Maestro en Teología en 1538. Dos años más tarde ganó en oposición la cátedra de Biblia. Teólogo imperial en el Concilio de Trento (1551-2) se ganó la estima y confianza del emperador Carlos V, a quien aconsejó en asuntos de Estado. Presente cerca de Felipe II en Flandes (1558), volvió a España al año siguiente, en que fue nombrado Maestrescuela de Salamanca, el más alto cargo universitario. Jubilado en 1560, aún sirvió de consejero a Felipe II, interviniendo en la preparación y desarrollo de la tercera etapa del Concilio de Trento (1560-4). En 1565 fue nombrado obispo de Orihuela, donde celebró un Sínodo (1569), pasando en 1577 a la diócesis de Segovia, donde murió el 25 de septiembre de 1579. Sus restos pasaron al convento de Santo Domingo de Burgos ¹.

Justamente a su condición de consejero de Felipe II pertenecen unos Apuntamientos inéditos sobre el Concilio Nacional de Francia, que se conservan en el Archivo General de Simancas ². La circunstancia o contexto histórico en que se redactan nos es bien conocida, y tiene mucho que ver con la historia del Concilio de Trento. Elegido papa Pío IV tras un largo conclave al finalizar el año 1559, el último día de aquel año manifestó ya al embajador imperial Thurn su deseo de celebrar el Concilio, deseo que se manifestó reiterativamente en los meses siguientes. Para ello desplegó una incansable actividad diplomática, tratando de poner de acuerdo a los tres príncipes más impor-

1 Cf. C. Gutiérrez, *Españoles en Trento* (Valladolid 1950) 540-46; ID., DGHE 19, 879-80, y DHEE 2, 969-70.

2 Archivo General de Simancas, Estado 891, f. 12.